

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa, Sábado 11 Noviembre 1899

Num. 2525



DON JOAQUIN FIGUERAS Y BRUNET

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 6 DE NOVIEMBRE DE 1899

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Todas las Misas que se celebrarán el lunes, 13 de los corrientes, desde el amanecer hasta las 11, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de esta ciudad, serán en sufragio del alma del finado.

La viuda, Doña Raimunda Figueras, y familia agradecerán la asistencia y oraciones.

Por respeto a la santidad del templo, el duelo se da por despedido.

Funciones celebradas en Morella en honor de la esclarecida española Santa Teresa de Jesús.

En días tan tristes y de tan amargas pruebas para nuestra amantísima Madre la Iglesia católica, atacada ya á la descarada y de una manera horrenda en lo que tiene tal vez de más tierno y hermoso cual es su culto público; es sobremanera satisfactorio el ver como no se ha extinguido la fe y como á pesar de todas las furias infernales no falta valor para hacer ingenuas manifestaciones de piedad tan solemnes, tan entusiastas y sinceras como las que vengo á consignar con sumo placer de mi corazón, para gloria de Dios y de la esclarecida mística reformadora del Carmelo.

Morella, la religiosa é histórica Mo-

rella, trabajada cual pueblo alguno, si bien oculta é hipócritamente, por el espíritu del mal; acaba de dar estos días pruebas fehacientes de que conserva aún su fondo de fe por la que bien puede rivalizar con las poblaciones más cristianas de la católica España. Como anunciado estaba en el programa, el día 29 del pasado Octubre comenzaron los santos ejercicios como preparación al solemne triduo consagrado por las jóvenes teresianas á su inolita Madre y Patrona.

Por encontrarse enfermo el reverendo P. Ludovico de los SS. Corazones, sustituyóle en la dirección de los Ejercicios el no menos esclarecido carmelita Rdo. P. Virgilio de la Transverberación, residente en el desierto de las Palmas. Ya en la primera plática el respetable Padre desplegó tal celo apostólico, tal unción y, al propio tiempo, suavidad de estilo que

cautivó al momento á la multitud de señoras y jóvenes teresianas que llenaban por completo las tres naves de la hermosa Iglesia de San Miguel: el silencio y recogimiento con que eran recibidas las instrucciones por parte de las ejercitantes hacia presumir que el fruto había de resultar copiosísimo, y, en efecto, bien claramente se manifestó en las confesiones, y sobre todo en la comunión general que fué numerosísima, pues pasaron de 1200 las personas que en este día se acercaron á recibir el Pan Divino.

El triduo resultó bellísima corona de tan fervorosos ejercicios.

La Iglesia presentaba un aspecto enteramente nuevo y agradabilísimo, habiendo sustituido á los imponentes paños negros, nuevos adornos, nueva iluminación, multitud de flores naturales y artificiales en graciosos jarrones, que daban en conjunto un aspecto

caprichoso, á la vez que imponente y conmovedor. Las entusiastas jóvenes de la junta directiva hicieron verdaderamente un derroche de gusto, de lujo y elegancia en el adorno de la Iglesia; en donde todo respiraba gracia divina desprendida del radiante trono de la excelsa Doctora, que parecía sonreír ante aquellos tiernos homenajes de amor, de gratitud y de cariño.

La imagen cobijada bajo riquísimo pabellón de alhama y grandes cortinas de Damasco, rodeada de centenares de luces arregladas con delicado gusto, ostentaba su riquísimo traje recientemente bordado por sus amantes hijas: los adornos del resto del templo correspondían admirablemente al brillante aspecto del altar mayor, ofreciendo en conjunto la Iglesia un golpe de vista magnífico y arrebatador.

El nutrido coro de la Asociación

formado por veinticuatro teresianas, acompañado de piano y armonium, interpretó con precisión suma y gusto admirable los hermosos y solemnes trisagios de Ubeda, Cortina y Plasencia, así como los célebres motetes de Mozart, Guzmán y Esclava, Tantum ergo del mismo autor y el Laudetur popular del inteligente organista reverendo Lépez.

El P. Virgilio que ocupó estos días, también la Sagrada Catedral, con fervoroso acento, tomó por blanco de sus ansias enervorizar más y más á las asociadas en el amor Divino, poniéndolas como espejo los hechos más salientes de la Santa en su delirante amor hacia su celestial esposo Jesús.

La función del Domingo fué verdaderamente un triunfo para la Doctora española.

Después del rosario de la aurora, que fué concurridísimo, recorrió las calles públicas la banda municipal, llenando los aires con los alegres acentos de la diana, mientras se veían afluir á la Iglesia multitud innumerable de mujeres á tomar sitio y prepararse para recibir la Sagrada Comunión.

Pocas veces se habrá visto en Morella mayor número de mujeres acercarse, en un solo día, al banquete eucarístico. Tanto es así que, desde las ocho hasta cerca las nueve, estuvo nuestro Rdo. Sr. Cura Arcipreste, que gustosamente se ofreció á ello para dar mayor realce al acto, repartiendo el pan de vida á las asociadas y demás personas que tomaron parte en los Santos Ejercicios.

A las nueve y media comenzó la Misa principal, que celebró D. Julián Sanjuán acompañado de los ministros Rdos. Ferreres, Masía, Lliterri y Bruñó. La capilla de la Arciprestal interpretó la misa breve del Maestro. Es la va con bastante precisión.

El panegírico á cargo del mismo infatigable orador no pudo ser, ni más dulce, ni más oportuno, excediéndose, si cabe á sí mismo, cuando con el entusiasmo propio del hijo que revela las cualidades de su madre, rayó en el delirio, llenando con creces las aspiraciones de las devotas hijas de la esclarecida doctora.

Al medio día terminó tan hermosa función, y acto seguido, mientras las campanas hendían los aires con sus argentinas voces, la banda municipal recorría las calles de la población, como se acostumbra en las grandes solemnidades.

No era de esperar, atendido lo desapacible del día, que fuese tan concurrida la procesión de la tarde, no obstante excedió á todas las esperanzas.

Muy cerca de 400 teresianas, ordenadas en dos filas, acompañaron la Imagen de Santa Teresa por las principales calles de esta ciudad. Llevaban todas en una mano el santo Rosario y en la otra blanquísima vela, en su pecho ostentaban el Corazón de Jesús y la medalla de Reglamento, observando tal recogimiento y tal devoción que bien á las claras manifestaron al buen efecto que en sus corazones produjeron los Santos Ejercicios. El coro de las jóvenes, acompañado de la orquesta, cantó el popular rosario del Maestro Giner.

Lo más admirable y conmovedor, sin duda, de la fiesta fué la entrada

de la procesión en la Iglesia, que apareció como un ascua de fuego por los centenares de luces que la iluminaban. Tanta fué la aglomeración de gente, que imposibilitaba la entrada de las jóvenes, las cuales no sabían donde colocarse por estar la iglesia invadida, de modo que hubo necesidad de hacerlas entrar en el coro, sacristía y presbiterio.

Una vez calmado el oleaje de la muchedumbre se expuso á S. D. M., cantándose el trisagio de Plasencia, que conmovió sobremanera los ánimos por lo admirablemente interpretado. El Director de la Archicofradía, Rdo. D. Julián Sanjuán subió al púlpito para animar á las jóvenes á cumplir con sus deberes de teresiana y dar gracias á cuantos contribuyeron al mayor esplendor de la fiesta. Se reservó después el Santísimo Sacramento, cantándose al final un bonito y entusiasta himno á la insigne española Teresa de Jesús.

Por la noche la banda municipal dió una serenata ante la casa donde se hospedaba el Rdo. P. Carmelita Fr. Virgilio con lo que la junta teresiana quiso obsequiarle y manifestarle su agradecimiento.

Gratísimo recuerdo dejarán estas funciones en el corazón de los buenos, y quiera el cielo que no se extingan jamás, sino por el contrario que cada día queden más inflamados los corazones en la fe que aquellas revelan y los frutos de santidad y virtud que encierran vayan cada día conociéndose más en el espíritu que animar siempre debe á los fieles de esta católica población.

En medio de la natural y profunda pena que á veces se apodera del ánimo, al considerar la glacial indiferencia religiosa que paulatina y arteramente se va apoderando hasta de los pueblos que han sido siempre los porta-estandartes de la religión. ¡Qué satisfacción, que inefables consuelos proporciona á los verdaderos católicos el contemplar estas sinceras y genuinas manifestaciones de fe y de piedad.

¡Bien por Morella! Digna es de alabanza, porque sabe con las pomposas manifestaciones de su acendrada piedad hacer frente al imponente fantasma del indiferentismo que, aunque en vano, no cesa de acecharla. Digno de toda ponderación y elogio es ese escuadrón de jóvenes devotas que cual coro de vírgenes alaban y bendicen á su Dios, haciendo gala á la faz de un siglo descreído de su catolicismo y religiosidad.

Lauros mil tributaria al que, en ésta como en otras ocasiones, ha sido el alma de tan solemnes cultos, si no temiera ofender su humildad y su delicada modestia; no quiero enalteceros delante de los hombres, ornaros con el laurel de gloria vana y mundanal para empuñados vuestros méritos ante Dios y ajar la hermosísima guirnalda que, como premio á vuestra incansable solicitud por el bien de las almas, os aguarda allá en el cielo; no quiero no alabar vuestro celo y entusiasmo por la gloria de Dios, y de sus santos, sólo, si, hacer patente el homenaje de la más fina gratitud de este pueblo que os venera como á Padre, os sigue como á Pastor y os admira por el celo apostólico que desplegáis en el ejercicio de vuestro sagrado ministerio.

Quiera el cielo que no se entibie jamás en este pueblo el fervor é interés por la Religión sacrosanta del crucificado, antes bien, como fuego divino cunda en los corazones, se propague y extienda por doquier y arda eternamente.

Un morellano.

CARTA DE BURRIANA

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Muy Sr. mío y amigo: Como los comerciantes y sus trabajadores preparan sus llos para dar principio á la temporada de la naranja, tiempo en que no se piensa, se habla y se trabaja más que con el dorado fruto; como ha desaparecido el objeto y fin principal de mis anteriores escritos; y como sin dar pábulo, á lo menos conscientemente, muchos han atribuido mis cartas á personas bien ajenas á estos asuntos, me ha parecido, conveniente por ahora, dar fin con la presente á las que he dirigido á V. y que se ha dignado publicar en el periódico de su acertada dirección.

La mala yerba que en todas partes y contra la voluntad de su dueño crece y se propaga, también en nuestro pueblo ha crecido y se ha propagado hasta el extremo de creerse la mano criminal, que la sembró y la cuidó con celo digno de mejor causa, con fuerzas suficientes para sofocar la buena, que nuestros antepasados sembraron y cosecharon, y se prometieron que nosotros recolectáramos aún con mayor abundancia.

A fin de hacer un último esfuerzo, el principal operario que el infierno, enemigo de nuestras almas, de nuestras glorias y de nuestras tradiciones ha abortado en nuestra hermosa región, fué llamado por sus sectarios de tercera y cuarta fila de este pueblo, no á hacer propaganda republicana, cuya forma de gobierno en abstracto, como todas las demás, no es mala, aunque la hacen pésima los malos republicanos, sino á hablar contra la religión católica, contra sus ministros y contra todo lo santo y sagrado: los buenos trabajadores aunque adormecidos por la glacial indiferencia que todo lo ha invadido, despertaron al ruido de pasos enemigos, y se prepararon, no sólo para defenderse, sino también para atacar al enemigo, en caso que quisiera invadir con siniestras intenciones nuestro campo. El enemigo principal fué derrotado y vencido; pero la mala yerba fué arrojada en nuestra tierra, y entre nosotros viven quienes están interesados en hacer que crezca y se propague. Deber, pues, nuestro es, aunar nuestras fuerzas para lograr que sea exterminada hasta en sus mínimas raíces esa yerba que adormece, envenena y mata nuestras almas.

Si cada cual cumple como buen soldado en el lugar que le corresponde pelear en la batalla, el campo será, como es, nuestro; y las deshechas y vencidas

honestas enemigas huirán vergonzosamente á ocultar su derrota donde no puedan ser vistas y aniquiladas.

Nuestro Rey es el Divino Jesús, quien desde Herodes hasta hoy ha tenido y tendrá siempre enemigos que le combatan, y, quienes después de efímeras y aparentes victorias se han visto obligados á repetir la célebre frase del impío emperador Juliano «Venciste, Galileo»: su lugarteniente es el Romano Pontífice que en todo tiempo ha sido combatido por testas coronadas, por especiosos filósofos y por todos aquellos que han dejado anidar en su corazón el vicio de la concupiscencia, y no obstante el Papado como á incommovible rosa ha perdurado y perdurará hasta la consumación de los siglos, según promesa del mismo Dios, verificándose con sus enemigos lo que profetizó al emperador Napoleón I á su esposa. «Quien come Papa, revienta»: nuestros capitanes son los Obispos á quienes ha puesto Dios para regir su Iglesia y apacentar su rebaño: y quienes nos transmiten las órdenes de los superiores, son los sacerdotes elegidos por Dios para ser sus ministros.

Cumplamos todos los católicos burrianenses, cada uno en la esfera y posición que Dios le ha dado: obedecemos á nuestros superiores y demos de mano á las nimiedades que nos dividen; *Teto* por su parte, aunque sea el último soldado de fila está dispuesto á todo, hasta derramar su sangre, si necesario fuera, por defender la Religión y á sus ministros como le enseñaron sus padres y para defender el bien moral y material de mi querida Burriana.

Teto.

Burriana 9 Noviembre de 1899.

CRÓNICA

El Colegio de San José celebrará los solemnes cultos acostumbrados en honor del Santísimo Sacramento mañana, 12 de Noviembre, décimo nono aniversario de la instalación de la Reserva en la capilla del Establecimiento.

Por la mañana, á las siete y media, Misa de Comunión con plática preparatoria. A las nueve y media, Misa solemne cantada por la capilla del Colegio, predicando el elocuente orador sagrado Licdo. D. Pascual Bono, catedrático del Seminario conciliar de esta ciudad. Después de la Misa será la procesión por la calle interior de la casa.

Por la tarde, á las tres y media, habrá Trisagio y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

El Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de Indulgencia por cada uno de estos religiosos actos.

—Queremos conste en la coleccion de EL ESTANDARTE

CALOLICO lo que dijo el señor Silvela en la sesión del Congreso del día 8 de Noviembre, bajo la presidencia del católico de las barbas teológicas:

«Al Sr. Sol y Ortega debo decirle que si no me encontrara en este sitio, «le contestaría en forma más personal». En este banco lo más insignificante es mi persona, pero el cargo me obliga á ciertos respetos.

Quando se cruzan «entre personas de honor frases injuriosas, y después puede venir un acto viril», aunque lamentable, «todo puede tener disculpa». Pero cuando, por circunstancias especiales, «una de esas personas no puede ir á ese acto de que hablo», las frases groseras lanzadas aquí irresponsablemente son una escena triste y miserable de verduleras de mercado. (La mayoría aplaude.)

¿Y aún hay pájaros bobos (ó pícaros) que lo oyen con sus oídos y lo ven con sus propios ojos y sin embargo no quieren creer que esto sea liberalismo.

¿Quando se ha visto en un Presidente del Consejo de Ministro de una nación que se llama católica (¡qué sarcasmo!) audacia para casi canonizar á los duelistas, pues según Silvela el duelo es un acto viril que puede tener disculpa? ¡Qué barbaridad!

Y esto se ha dicho en pleno Parlamento, sin que el «piadoso» Pidal rompiera una docena de campanillas, ni aún se atreviese á respirar para que la mayoría que, aplaudía frenéticamente, no perdiese vocablo.

Y con la aprobación de esa misma mayoría que paladeaba y celebraba el discurso de su dueño y Señor.

¿Y no hemos de llamar al partido conservador, partido católico liberal? ¿Qué le parece á «La Verdad» de Silvela, de don Alejandro y de los Diputados que pertenecen á la mayoría?

—Anteayer, en Barcelona, serían próximamente las nueve de la mañana cuando una sección de guardias de orden público recorrió varias calles, entre ellas, las del Conde del Asalto, Moncada, Paja y Poniente, intimando el cierre á algunas tabernas, en virtud de orden dada por el capitán general.

La noticia se divulgó rápidamente por la ciudad, secundando el movimiento voluntariamente todos los demás establecimientos hasta el punto de que algunos no pudieron ser intimados por los policías á que cerraran, por haberse anticipado á ello.

La gente hacia vivísimos comentarios. En ninguna de las tiendas en que se intimó el cierre se hizo, según noticias, la más pequeña protesta.

A las once de la noche el cierre era casi general en toda la ciudad, en especial en los barrios extremos, en los que no se veía ningún establecimiento abierto.

Dícese que la escuadra del almirante Cámara, ha recibido orden de salir de Cádiz para Barcelona.

Lo cual nos hace creer que el Gobierno teme algo gordo.

—En el seno de la alta Masonería existe actualmente una sorda, pero vivísima agitación.

La causa es que en este mes se ha de elegir nuevo Gran Maestro, y, aunque gran número de los hh. trabajan para reelegir al actual, el judío Nathan, otros, y no son pocos, hacen activa propaganda para levantar sobre el pavés otra vez á Lemmi, aquél que tanto ruido hizo por habersele probado que había sido condenado por robo y por estafa.

De las tenebrosas traslogias, donde se agitan los masones que dirigen la secta, saldrá el nuevo jefe supremo, que sea Nathan, sea Lemmi ó sea otro nuevo, continuará la guerra sin cuartel contra Cristo-Rey.

—Los boers han emplazado un cañón de grueso calibre, llegado de Pretoria, sobre las alturas que dominan Mafeking, á siete millas de la ciudad. Han lanzado con él diez y seis proyectiles sobre la plaza, incendiando un almacén, que ha quedado completamente destruido.

Se dice que el comandante Cronje ha ocupado el gran stand de Mafeking, á una milla de la ciudad sitiada.

Esta noticia ha causado vivísima inquietud en la colonia del Cabo.

—«Las Provincias» dice á propósito del rumor que ha circulado referente al general oranjista Muller, creyéndole hijo de un magistrado español que estaba el 86 en Valencia:

«Decididamente, el general Meyer que se bate en el Transvaal, no es nuestro paisano D. Enrique Meyer.»

El Sr. Meyer que conocemos, hijo del magistrado de dicho apellido, que hizo sus estudios en Valencia, sigue residiendo en España, en la vecina provincia de Castellón.

Nuestro amigo hace la vida del agricultor.

¿Qué agero se hallará de las preocupaciones é interés que ha despertado con ocasión de la guerra anglo-boer! »

—Un colega publica una noticia refiriéndose á una carta dirigida al marqués de Polavieja por el presidente del casino «Unión Regionalista», D. Luis Ferrer y Vidal. En dicho documento, según parece, se hace constar que se divorcian del exministro de la Guerra las huestes afiliadas á su partido, á causa de la falta de cumplimiento de promesas hechas tiempo há por aquel general.

—Hace unos cuantos meses, una pobre anciana que tenía una tienda de comestibles en París, en el número 20 de la rue Pierre Leroux, fué asesinada y robada en circunstancias terriblemente crueles.

La policía se puso en movimiento, y bien pronto detuvo á los presuntos autores del sangriento drama: tres muchachos de buen aspecto y una joven como encubridora.

El día 9 á las 8 de la noche ha dado fin la vista del proceso, después de dos sesiones, en las que el niño Martín no ha palidecido ni un momento.

Martín y Burgert han sido condenados á muerte, Mathien á cadena perpetua y la joven Binot puesta en libertad.

Si el presidente de la República no indulta á los dos principales actores de este terrible drama, pronto veremos la ejecución de los dos asesinos más jóvenes que hasta el presente han ido á parar á la guillotina.

—Los boers que rodean á Kimberley han sido reforzados con 2.000 hombres. El total de estas fuerzas asciende, actualmente, á 6.000 hombres.

—La *Tiroidina Turró* reduce á los obesos de dos á seis kilos mensuales, funde las paperas y cura los herpes rebeldes. Véase lo que dice de ella el Dr. Viura de la Real Academia de Medicina.

«El infrascrito, médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia, Certifico: Que hace algún tiempo vengo administrando la *Tiroidina Turró* logrando alcanzar apreciables efectos en el tratamiento de la obesidad y del bocio, ora se trate de niños, ora de adultos; habiendo observado en todos los casos la acción terapéutica y los buenos resultados que se obtienen de este moderno agente terapéutico, que el Sr. Turró ha sabido presentar en forma agradable, preparado recomendable en cuantos enfermos se halle indicada la medicación tiroidea.» — *Dr. Viura y Carreras.*

Farmacia del Dr. Canalda, calle Ancha, Tortosa.

SECCION RELIGIOSA

—(o)—

Día 12

A las 7 y 1/2, Misa parroquial en la Capilla del Sagrario.

A las 9 y 1/2, Misa conventual en la Catedral.

En Santiago, á las 9, Misa parroquial.

Iglesia de San Antonio

La Archicofradía Teresiana, por celebrarse hoy la fiesta del Patrocinio de la Santísima Virgen María, dedicará sus ejercicios mensuales á esta su tiernísima Madre. Por la mañana, á las siete y media, se dirá misa de Comunión general; por la tarde, á las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará el Trisagio Mariano, siguiendo los acostumbrados ejercicios de dominica.

Iglesia de San Juan

Continúa en esta iglesia, á las siete y media de la mañana, la devoción de los Siete Domingos consagrados al excelso Patriarca San José.

Por la tarde, á las cuatro, la Pia Unión celebrará sus ejercicios mensuales dedicados al Sagrado Corazón de Jesús.

Misas rezadas

Catedral: 5 y 1/2, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.

San Antonio: 7 y 1/2 y 8 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

San Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

Hospital: 7 y 1/2.

San Pedro: 8.

Ferrerías: 7 y 1/2.

Capilla Gimnasio: 7 y 1/2.

TELEGRAMAS

—(::)—

Madrid, 10.

Preside la sesión del Congreso don Alejandro Pidal. Las tribunas y pasillos regularmente animados. Después de varias preguntas de muy escaso interés, empieza el debate político.

El Sr. Canalejas sostiene el criterio de que hay pueblos cultos é incultos. Recuerda que en 1881 se prendió á los sindicatos de los gremios en Madrid.

La violencia contra los que resisten al pago y el procedimiento de apelar á todos los medios para cobrar los tributos no se emplea en ninguna nación civilizada; sólo en Turquía y Marruecos está de moda.

La resistencia al pago no es un delito.

El Estado tiene medios legales para hacer efectivo el pago de las contribuciones.

Sin que se provoquen tumultos y motines, puede el fisco desplegar toda su acción.

Insiste en que en ningún pueblo civilizado se castiga la resistencia.

En párrafos elocuentes describe la actual situación de España.

La anemia del ejército, la miseria del Tesoro, el desquiciamiento en todos los organismos, la desorganización reinante en todas las esferas gubernamentales, crea un estado de cosas imposible, que sólo el sacrificio de todos puede solucionar.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos, los hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,

COLERA, TIFUS Y AFECCIONES DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Con falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

Antonio Delsors y Zaragoza

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

Comunidades religiosas, con gran economía en los precios, los siguientes artículos:

Sección de ropas

Palios, Pendones, Banderas, Ternos, Capas pluviales, Dalmáticas, Casullas, Capitas para el Viático, Paños de hombros, Estolas de una y dos caras, Centros para casullas, Damascos en todos colores, Brocates, Tissus, Rasos, etc., etc., Albas, Mantiles, Roquetes, Sobrepellices y todo cuanto pueda convenir, perteneciente a dicho ramo.

Sombreros para Sres. Sacerdotes
De todas clases como son, felpa, castor, topos en diversas formas y calidad; como también bonetes y solidos.

Merinos, telas y puntillas
Especialidad en merinos y estampes, precios muy ventajosos, para Mantiles, Dullelas, Balandranes, Sobretodos, Sotanas, etc. Asi como tambien, gran surtido en Albas, Mantiles, Roquetes, Sobrepellices, etc., etc.

Metalés
Completa coleccion en toda clase de metalés, Custodias, Cálices, Copones, Relicarios, Incensarios, Vingieras, Lámparas, Sacras, Atriles, Candeleros y todo lo demás perteneciente a este ramo.

Misales
con todos los Santos nuevos y encuadernos de difuntos, con impresion clara y buena encuadernación, todo a precios muy ventajosos.

Pasamaneria
Gran variedad y gusto en toda clase de pasamaneria, como Cingulos, Bujas, Alambres, Fiadores, etc., etc.

Imprenta de El Estándar Católico.

de aceite puro de higado de bacalao con glicero-
fosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa. **ES LA**
MILKING Analizada por el Dr. Benet, Catedra-
tico de farmacia de la Universidad de Madrid.
Aprobada y recomendada por el Colegio de Medi-
cinos de Barcelona. Es alimento, golosina y medicamento
de los huesos y salud de los dientes, blanquísima y la más agradable.
Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente
la más eficaz y se conserva siempre, circunstancia que
bondad, economía y ser producto español.
Venta: en todas las farmacias. Depósitos: Dr. Andreu L. Gasa, Barcelona. G. Garcia, Madrid.
M. Nadal, Tarragona. — D. Pedro Ramirez, TORTOSA.

Licor de fibrina y carne liquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófala, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.
Se vende en todas las Farmacias. — Depósito al por mayor:

Farmacia del Dr. Calleja

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente a la Catedral. — TORTOSA

DE INTERES GENERAL

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desea

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella.

Dirigirse a los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18. Tortosa

LIBRERIA
DE
ARTURO VOLTES RIBOT
Angel, 7, TORTOSA

IMPRESA
DE
Voltes-Ribot
CALLE DE MONCADA, NUMERO 18, TORTOSA
Frente al Seminario Conciliar

JUAN JOSE CUCALA

Médico-Cirujano-Oculista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer de Barcelona. — Ex médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirujía general de los Hospitales Provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid.



Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (a quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de **Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños** etc., etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público a la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista a los de nubes, telas, pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, daquioloblorrea, triquiasis (pestañas dentro por operación y electricidad) Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, defectos, etc. **Granulaciones** método especial para obtener alivio pronto.
Horas de consulta: Mañana, de 9 a 1; tarde de 6 a 8.
Cura gratis para los pobres a las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota. — Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas en casa el médico.

Calle del Puente 3. TORTOSA

AL NUMERO 10
de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE
de relojes
COMPOSTURAS GARANTIDAS

ALMANAQUES PARA 1900

Voltes-Ribot, calle del Angel, 7. - Tortosa